

L'AUDERGHEMOIS

Journal d'information de la Commune d'Auderghem

Avril - Mai 2009 - n°50

Désignée meilleure académie de Musique de Belgique

L'académie Franz Constant au sommet



Très beaux résultats pour l'académie Franz Constant à l'exigeant concours DEXIA Classics 2008. Celle-ci s'est en effet vue décerner le prix de la "Meilleure Académie du Royaume 2008" grâce à la moisson de récompenses remportée par ses étudiants! Sept étudiants de l'académie d'Auderghem ont fait leur place parmi les 200 candidats et 50 lauréats finalistes. Et ils ont véritablement fait des merveilles, remportant 3 deuxièmes prix et 3 premiers prix. Au-delà de leurs performances, c'est également le travail des professeurs et accompagnateurs qui est ici salué.

Page 4

Alcool à volonté pour les filles entre 23 et 2h du matin...

Auderghem dépose plainte contre le dancing

P3 Des fiscalistes à votre disposition pour une déclaration facile

P3 L'UBCNA contre un nouveau terminal à Zaventem

P3 Les APS deviennent Gardiens de la Paix

P3 Envoyez vos démo et montez sur scène!

P4 Visites guidées de la chapelle Ste Anne

Vendredi soir à Auderghem. Dans une boîte de nuit installée boulevard du Triomphe, les demoiselles sont nombreuses. Pour les attirer, le dancing a décidé de leur offrir l'alcool à volonté entre 23 et 2h du matin...

Alors qu'une étude récente du CRIOC démontre que les jeunes consomment de plus en plus d'alcool et de plus en plus tôt, Auderghem a décidé de porter plainte auprès du Procureur du Roi. *"Cette pratique de l'alcool gratuit se multiplie. Pour chaque soirée, des dizaines de mails publicitaires de ce genre circulent. C'est totalement scandaleux et illégal. Les pouvoirs publics multiplient les campagnes d'information au nom de la santé et de la sécurité routière. Dans*

ce contexte, comment tolérer que des dancing utilisent l'appât de l'alcool pour attirer une clientèle féminine toujours plus jeune?", s'indigne Didier Gosuin.

Sur sa lancée, le bourgmestre a également introduit une plainte auprès du SPF Economie pour violation de la loi sur les pratiques de commerce, auprès de la Commission de la protection de la vie privée pour utilisation abusive de données personnelles ainsi qu'auprès du Jury d'éthique publicitaire (JEP).

Ce dernier est le premier à avoir réagi. Il vient de donner raison au bourgmestre en condamnant fermement les publicités du dancing...

Suite en page 2

Nouvelles mesures contre les antennes gsm P2





La commune palie les carences régionales

Pas de permis, pas d'antennes

Le 14 mars, l'ordonnance bruxelloise limitant le rayonnement électromagnétique des antennes GSM devait entrer en vigueur. Il n'en sera rien. En effet, la ministre de l'Environnement n'a pris aucun arrêté permettant à l'ordonnance de s'appliquer.

Devant ce vide juridique, la commune d'Auderghem a décidé de prendre les devants en adoptant un règlement imposant aux opérateurs d'obtenir un permis communal préalablement à toute installation de nouvelles antennes sur son territoire. "On est de nouveau dans un jeu de dupe. On vote une ordonnance il y a deux ans et quand il s'agit de l'appliquer, on fait traîner les choses. C'est inacceptable", dénonce le bourgmestre D. Gosuin.

"Concrètement à Auderghem, plus aucune antenne ne sera autorisée sans que des mesures sur le terrain prouvent que le site d'implantation se situe

en-dessous de la norme des 3 v/m", poursuit l'échevin de l'Urbanisme et de l'Environnement, Alain Lefèvre.

1/3 des sites d'implantation dépassent les normes de manière importante

Des mesures ont été effectuées grâce à un appareil acquis par la commune qui donne une mesure globale de l'électrosmog. Les données récoltées sont sans ambiguïté: 205 antennes sont réparties sur 26 sites différents; sur 8 sites, la norme des 3 v/m est dépassée et parfois de manière importante (entre 4,5 et 7,4 v/m).

"On a désormais une vision claire du rayonnement électromagnétique sur le territoire. Certaines mesures ont été réalisées depuis des cours de récréation d'école, ce qui montre l'urgence de la situation", poursuivent les autorités communales qui ont écrit officiellement aux ministres de l'Urbanisme et de

l'Environnement pour connaître les procédures qui allaient être menées pour supprimer des antennes (et lesquelles?) sur ces sites.

Pour rappel, le Conseil d'Etat a rendu un arrêt extrêmement important suite au recours introduit par des riverains de la rue du vieux moulin avec l'appui de la commune concernant un permis délivré par la Région le 03 avril 2008. Le permis a été suspendu, le Conseil d'Etat estimant que *"il n'a pas été procédé à une analyse qui aurait pris en compte l'ensemble des champs électromagnétiques cumulés"*.

Cet arrêt permet de contraindre les opérateurs à prendre en compte la santé des riverains et le principe de précaution. *"La politique de la Région de délivrer des permis sans tenir compte des nuisances réelles ne peut plus continuer. Il faut sortir de l'hypocrisie"*, conclut Didier Gosuin.

Contactez votre commune

Cabinet du Bourgmestre	02/676.49.99/76
Police	02/676.49.14
Population, certificats, cartes d'identité, copies conformes, passeports	02/676.48.99
Mobilité, cartes de riverains	02/676.48.76
Permis de conduire	02/676.49.90
Mariages, naissances, décès	02/676.48.92
Urbanisme, environnement	02/676.48.55
Espace public	02/676.48.61
Animations	02/676.48.86
Maison de la Prévention	02/649.77.44
CPAS	02/679.94.10
Maison de l'Emploi	02/660.53.00
Déchetterie	02/675.34.31
Action sociale, seniors & jeunesse	02/676.48.12

Suite de la page 1

Pour le Jury d'éthique publicitaire (JEP), ces pratiques *"sont totalement contraires aux principes de la convention en matière de conduite et de publicité des boissons contenant de l'alcool"*. Il note également qu'aucune mesure n'existe pour que ces publicités n'arrivent pas chez des mineurs *"alors qu'il est formellement interdit de leur distribuer ou leur offrir gratuitement des boissons contenant de l'alcool"*.

Le dancing a donc été invité par le JEP à supprimer ou modifier ses publicités. A l'heure de mettre cette édition sous presse, l'offre du club était toujours mentionnée dans la rubrique infos de son site internet...

"La décision du JEP est une première victoire et le dancing devra s'y conformer. J'attends maintenant que le Procureur du Roi se saisisse du dossier, car c'est selon moi devant les tribunaux que ces pratiques doivent être jugées", conclut Didier Gosuin.

Les formulaires se compliquent encore...

Déclaration fiscale: l'administration vous aide

Changement cette année pour les déclarations d'impôts. Les codes ne seront plus imprimés: au contribuable de les remplir! Une simplification un peu... complexe et qui ne va pas aider les nombreuses personnes qui éprouvaient déjà des difficultés à remplir leurs déclarations.

C'est pourquoi le SPF Finances a décidé d'organiser des permanences pour aider les Auderghemois à remplir leur déclaration. Trois fiscalistes seront disponibles à la Maison communale du 02 au 30/06, entre 9 et 12 h. A ne pas oublier: sa déclaration bien sûr, mais aussi tous les documents utiles

(fiches de rémunérations, montant du revenu cadastral, preuves des montants donnant droit à une déduction...).

Un dernier conseil: n'attendez pas le dernier moment pour vous faire aider!
Infos: 02/676.48.96
12, rue E. Idiers, niveau -1

Nouveau terminal low cost

Auderghem et l'UBCNA attaquent Brussels Airport

Nouveau conflit entre l'aéroport de Zaventem et l'Union belge contre les nuisances aériennes. Au centre du litige: le développement d'un terminal low cost.

Didier Gosuin, président de l'UBCNA, dénonce la construction sans permis du nouveau terminal.

De son côté, la Région flamande estime que ces travaux ne nécessitent ni permis d'urbanisme ni étude d'incidences, ni consultation auprès de la Région bruxelloise. Dans ce bras de fer, Schaerbeek et Auderghem ont été rejoints par Evere et les deux Woluwe, principales communes touchées par le

survol des avions. Celles-ci rétorquent qu'un arrêt de la Cour européenne (qui prévaut sur la législation régionale) stipule que le moindre chantier aéroportuaire doit faire l'objet d'une étude d'incidences.

Affaire à suivre...

Les APS deviennent Gardiens de la Paix Nouvelles missions pour les mauves

Depuis la création de la Maison de la Prévention en 2002, les APS (communément appelés "les mauves" en référence à la couleur de leur uniforme) sillonnent les rues de la commune.

Aux abords des écoles, ils font traverser enfants et parents en toute sécurité. Dans les rues, ils ont pour principale mission d'assurer une "présence dissuasive". Ils servent également de relais avec les services de la voirie pour signaler le trou d'asphalte dans la chaussée, la poubelle publique qui déborde, le dépôt clandestin qui défigure le paysage.

2008: les mauves deviennent "Gardiens de la Paix"

Depuis septembre 2008, la loi belge a redéfini leur statut et les a re-baptisés "Gardiens de la Paix". Au-delà de ce changement "d'identité", leurs missions ont aussi été étendues. Déjà habilités par la police à assurer la traversée des enfants, de nouvelles formations aussi théoriques que pratiques, comme la gestion de conflit, leurs sont dorénavant délivrées. Parmi leurs nouveaux axes de travail: la prévention du cambriolage, du vol dans les voitures, le phénomène d'extorsion et de racket entre étudiants et les nuisances sociales

(déjections canines, dépôts clandestins, stationnement "sauvage", etc.).

Prévenir et dialoguer

Par ailleurs, les Gardiens de la Paix ont désormais aussi le devoir délicat de raviver le sens du civisme: "Monsieur, avez-vous vu que vous êtes garé sur un passage pour piétons?", "Madame, savez-vous que vous risquez une amende en ne ramassant pas les déjections de votre chien?". Pas toujours facile à entendre... A savoir: ce n'est pas un jugement, encore moins une sentence moralisatrice. Juste une invitation à respecter les règles de vie en communauté.

Pour mémoire, la Maison de la Prévention a depuis le départ pris le parti du dialogue: parler entre citoyens, tisser des liens. *"Pourtant, la voix de la sanction est parfois indispensable pour le rappel à l'ordre"*, constate B. Lefrancq, coordinatrice. C'est pourquoi le Service des Gardiens de la Paix travaille en étroite collaboration avec le Service de la Police et les Stewards, qui eux, peuvent verbaliser.

Infos: Bérengère Lefrancq, coordinatrice 02/649.77.44

En bref

Appel aux musiciens auderghemois

La fête de la Jeunesse se déroulera cette année encore au parc Seny les 20 et 21/06. Avec une nouveauté: l'organisation de concerts. En effet, la fête aura lieu le même jour que les fêtes de la musique. Vous jouez dans un groupe? Vous souhaitez monter sur scène et enflammer le public? Envoyez vos démos au Pavillon et vous aurez peut-être la chance d'être sélectionné(s)...

Pavillon, 3 rue de la stratégie.

Infos: 02/733.66.58

Avis aux propriétaires de chien

Après avoir rappelé pendant plusieurs semaines l'obligation d'utiliser les canisites ou de se munir d'un "doggybag", les agents communaux passent à l'étape suivante: des opérations "coup de poing" seront organisées durant tout le printemps. L'amende s'élève à 75 EUR ou 250 EUR en cas de récidive. Ne laissez donc pas Médor faire ses besoins sur le trottoir.



Le carnaval d'Auderghem a fait le plein

Une foule joyeuse et enthousiaste

S'il fallait résumer en un mot cette 2e édition du carnaval d'Auderghem, le choix serait simple: succès! Sur tous les plans, cette journée aura été mémorable. Une fantastique participation (de nombreux acteurs, -associations, ESAC, maisons de

quartier- ont répondu à l'appel), une foule étonnante et enthousiaste, de larges sourires sur des visages de toutes générations confondues, des animations pour tous les goûts et même des rayons de soleil: preuve que tout le monde était bien là pour

"chasser l'hiver"! Au milieu de la foule, Jany Crucifix, échevine de la Cohésion sociale, confiait "*qu'on n'avait plus vu autant de personnes rassemblées dans le centre d'Auderghem depuis bien longtemps*". Ni aussi joyeusement déjantées d'ailleurs...

En bref

Redécouvrez le patrimoine auderghemois

Le Service culture de la commune ouvre les portes de la chapelle Sainte-Anne... Datant du XI^e siècle, celle-ci n'est que très rarement présentée au public. Amateurs de belles pierres, c'est donc le moment de réserver votre place lors des visites guidées!

Dates: 01/06 (Pentecôte), 26/07 (fête de la Sainte-Anne), 20/09 (Journées du patrimoine) et le 11/10 de 14 à 17 heures. Infos au 02/676.49.99. Réservation obligatoire sur www.auderghem.be.

Une succession de travaux

La Région bruxelloise multiplie les travaux à Auderghem: prolongation du tram 94 bvd. du Souverain et de la promenade verte à Delta, installation d'une passerelle bvd. des Invalides, création d'un itinéraire cyclable av. Demey et Van Nieuwenhuyse, etc. Autant de chantiers qui perturbent la mobilité et occasionnent de nombreux désagréments pour les riverains. En cause: une absence totale de coordination et le non respect des plannings. Une situation que déplore la commune...

Sept élèves primés au Dexia Classics

La meilleure académie de Belgique

Ouvertes à tous, démocratiques, de qualité, proches géographiquement, les académies de notre pays sont un concept unique au monde. Organisé depuis 1965, le concours Dexia Classics met en valeur ce travail dirigé par le réseau d'enseignement artistique et piloté à l'échelle communale.

Au terme d'une finale réunissant une cinquantaine de lauréats, 7 élèves de l'académie se sont distingués: Géraldine Clément en flûte traversière et musique de chambre, Florence Guillaume, Juliette Rodrique et Antoine Xhouret en montage poétique, Anaëlle Impe en flûte à bec, Thomas Clément en contrebasse et Thomas Waelbroeck en piano et musique de chambre.

Grâce aux très beaux résultats de ses élèves, l'académie a reçu le prix très envié de la meilleure académie du royaume. *"Ces résultats exceptionnels soulignent une nouvelle fois la qualité déjà reconnue au-delà des frontières de notre commune de l'enseignement artistique que nous proposons à l'académie d'Auderghem, tant au niveau des activités d'ensemble (8 chorales, ensembles instrumentaux, fanfare...) que de la formation pointue de nos*

méilleurs éléments", déclare Myriam Beuken, directrice adjointe.

Ces dernières années, l'académie Franz Constant a bénéficié d'un programme d'investissement visant à mettre à disposition de ses élèves des outils adaptés (classes à l'acoustique spécifique, auditorium...). Des investissements qui manifestement portent leurs fruits.

Infos : www.academie-auderghem.be

10/05, fête de l'académie

Dès 12h, le 10/05: stand d'information pour l'année scolaire '09-'10, vente des CDs de l'académie et petits concerts d'ensembles dans diverses classes autour du préau. Bar accessible aux visiteurs.

Dans l'Auditorium :

- 11h: concert par la chorale "Polyphonia"
- 14h, 15h30 et 17h: trois concerts présentant les diverses facettes de la vie artistique de l'académie.

DE OUDERGEMNAAR

Informatiekrant van de gemeente Oudergem

April - Mei 2009 - n° 50

Erkend als de beste muziekacademie van België

De academie Franz Constant aan de top



De academie Franz Constant behaalde zeer mooie resultaten tijdens de veeleisende wedstrijd DEXIA Classics 2008. Ze kreeg namelijk de prijs van de "Beste Academie van het Koninkrijk 2008" dankzij de talrijke beloningen die haar studenten in de wacht sleepten! Zeven studenten van de academie van Oudergem lieten zich opmerken onder de 200 kandidaten en de 50 laureaten die de finale haalden. Ze deden het echt schitterend: ze wonnen 3 tweede en 3 eerste prijzen. Hun leraars en begeleiders verdiennen natuurlijk ook een pluim voor die prestaties.

Pagina 4

Alcohol zoveel men wil voor meisjes tussen 23 en 2 uur 's morgens...

Oudergem dient klacht in tegen de dancing

P3 Fiscalisten te uwer beschikking voor een gemakkelijke aangifte

P3 De BUTV tegen een nieuwe terminal in Zaventem

P3 De VPA's worden straatagenten

P3 Stuur ons uw demo's en beklim het podium!

P4 Rondleidingen in de Sint-Annakapel

Vrijdagavond in Oudergem. In een nachtclub langs de Triomfalaan krioelt het van de jongedames. Om ze te lokken, besloot de dancing hen naar believen alcohol te schenken tussen 23 en 2 uur 's morgens...

Nu een recente studie van het OIVO heeft aangetoond dat jongeren steeds meer en steeds vroeger alcohol gebruiken, besloot Oudergem klacht in te dienen bij de Procureur des Konings. *"Steeds vaker wordt gratis alcohol geschonken. Voor elke avond circuleren tientallen mails die reclame maken voor deze praktijk. Dat is volkomen schandalig en illegaal. De overheid organiseert steeds frequenter informatiecampagnes ter bevordering van de gezondheid en de verkeersveiligheid. Hoe kunnen we in die context tolereren*

dat dances alcohol als lokaas gebruiken om een steeds jongere vrouwelij-ke klandizie aan te trekken?", vraagt Didier Gosuin zich verontwaardigd af.

De burgemeester laat er geen gras over groeien. Hij heeft deze campagne bovendien aangeklaagd bij de FOD Economie op grond van schending van de wet op de handelspraktijken, bij de Commissie voor de bescherming van de persoonlijke levenssfeer op grond van onrechtmatig gebruik van persoonlijke gegevens evenals bij de Jury voor Ethische Praktijken inzake Reclame (JEP). De laatstgenoemde heeft als eerste gereageerd. Ze geeft zopas de burgemeester gelijk gegeven door de reclamecampagne van de dancing krachtig te veroordelen.

Vervolg op p. 2

Nieuwe maatregelen tegen gsm-antennes P2





De gemeente grijpt in waar het gewest tekortschiet

Geen vergunning, geen antennes

Op 14 maart moest de Brusselse ordonnantie ter beperking van de elektromagnetische straling van GSM-antennes in werking treden. Dat is niet gebeurd. De minister van Leefmilieu heeft namelijk geen enkel besluit genomen waardoor de ordonnantie van kracht kan worden.

Gezien dit juridisch vacuüm besloot de gemeente Oudergem het voortouw te nemen door een reglement goed te keuren dat operatoren de verplichting oplegt een gemeentelijke vergunning aan te vragen vóór elke installatie van nieuwe antennes op haar grondgebied. "We voelen ons weer beetgenomen. Twee jaar geleden wordt een ordonnantie gestemd, en wanneer het eropaat komt die toe te passen, schuift men alles op de lange baan. Dat is onaanvaardbaar", hekelt de burgemeester D. Gosuin.

"Concreet zal in Oudergem geen enkele installatie meer worden vergund zonder dat metingen op het terrein hebben aange-

toond dat men op de plaats van installatie binnen de norm van 3 v/m" blijft, vervolgt schepen voor Leefmilieu, Alain Lefèvre.

Metingen werden uitgevoerd met een toestel dat werd aangekocht door de gemeente. De globale elektrosmog kan ermee worden gemeten. De verzamelde gegevens laten aan duidelijkheid niets te wensen over: 205 antennes zijn verdeeld over 26 verschillende sites; op 8 ervan wordt de norm van 3 v/m overschreden en soms aanzienlijk (tussen 4,5 en 7,4 v/m).

"We hebben nu een duidelijk beeld van de elektromagnetische straling op het grondgebied. Sommige metingen werden uitgevoerd vanop schoolspeelplaatsen, wat de dringendheid van de situatie aantoont", vervolgen de gemeentelijke overheden die een officiële brief stuurden aan de ministers van Stedenbouwkunde en Leefmilieu teneinde op de hoogte te worden gebracht van de procedures die zouden worden gevolgd om antennes, en

welke, van die sites te verwijderen.

We herinneren eraan dat de Raad van State een uiterst belangrijk besluit heeft uitgevaardigd nadat bezwaar werd aangerekend door de bewoners van de Oude Molenstraat met de steun van de gemeente tegen een vergunning die het Gewest uitreikte op 03 april 2008. De vergunning werd opgeschort, omdat de Raad van State van mening is dat *"er geen analyse heeft plaatsgevonden waarin rekening had kunnen worden gehouden met alle elektromagnetische velden samen"*.

Dat besluit maakt het mogelijk de operatoren ertoe te verplichten rekening te houden met de gezondheid van de buurtbewoners en het voorzorgsbeginsel. *"Het kan niet langer dat het Gewest vergunningen verleent zonder rekening te houden met de echte hinder. Er moet een punt worden gezet achter de hypocrisie"*, concludeert Didier Gosuin.

Neem contact op met uw gemeente

Kabinet van de Burgemeester 02/676.49.99/76
Politie 02/676.49.14

Bevolking, attesten, identiteitskaarten, eensluidende, paspoorten	02/676.48.99
Mobiliteit, bewonerskaarten	02/676.48.76
Rijbewijs	02/676.49.90
Huwelijk, geboorte, overlijden	02/676.48.92
Stedenbouwkunde	02/676.48.55
Openbare ruimte	02/676.48.61
Animaties	02/676.48.86
Preventiehuis	02/649.77.44
OCMW	02/679.94.10
Huis van de Tewerkstelling	02/660.53.00
Stortplaats voor grofvuil	02/675.34.31
Sociale actie, senioren & jeugd	02/676.48.12

3 klachten ingediend tegen een dancing

Onverantwoorde reclame

Vervolg van pagina 1

De Jury voor Ethische Praktijken inzake Reclame vindt dergelijke praktijken *"volledig in strijd met de beginselen van de overeenkomst met betrekking tot de reclamecode voor alcoholhoudende dranken"*. Die wijst er tevens op dat er geen enkele maatregel bestaat die voorkomt dat minderjarigen met dergelijke reclame worden geconfronteerd *"terwijl het uitdrukkelijk verboden is hen alcoholhoudende dranken te verstrekken of gratis aan te bieden"*.

De dancing werd dus door de JEP verzocht die reclame in te trekken of te wijzigen. Op het ogenblik dat deze editie werd gedrukt, had ze die evenwel nog steeds niet van haar internetsite gehaald.

"De beslissing van de JEP is een eerste overwinning en de dancing zal zich daarnaar moeten voegen. Ik verwacht nu dat de Procureur des Konings zich met het dossier zal belasten, want volgens mij moeten dergelijke praktijken aan het oordeel van de rechtbanken worden voorgelegd", concludeert Didier Gosuin.

De formulieren worden nog ingewikkelder...

Belastingaangifte: de administratie helpt u

Wijziging dit jaar voor de belastingaangiften. De codes zullen niet meer worden afgedrukt: de belastingplichtige moet die nu zelf invullen! Een vereenvoudiging die... nogal ingewikkeld is en het er zeker niet gemakkelijker op maakt voor de vele mensen die het invullen van hun belastingaangifte vroeger al een lastig

karwei vonden. Daarom besloot de FOD Financiën permanenties op het getouw te zetten teneinde de Oudergemmenaars te helpen bij het invullen van hun aangifte. Drie fiscalisten zullen ter beschikking staan in het Gemeentehuis van 02 tot 30/6, tussen 9 en 12 uur. Niet vergeten: uw aangifte uiteraard, maar ook alle

nuttige documenten (loonfiches, bedrag van het kadastraal inkomen, bewijzen van de bedragen die recht geven op een belastingaftrek...).

Een laatste tip: wacht niet tot op het allerlaatste moment om hulp te zoeken!

Info: 02/676.48.96.

E. Idiersstraat 12, verdieping -1

Nieuwe low-costterminal

Oudergem en de BUTV vallen Brussels Airport aan

Weer een conflict tussen de luchthaven van Zaventem en de Belgische Unie tegen Vliegtuiglawaai. Geschilpunt: de ontwikkeling van een low-costterminal.

Didier Gousin, voorzitter van de BUTV/ UBCNA, kant zich tegen de bouw zonder vergunning van de nieuwe terminal.

Van zijn kant is het Vlaamse Gewest van mening dat dergelijke werkzaamheden geen stedenbouwkundige vergunning noch milieu-effectrapport, noch overleg met het Brusselse Gewest vereisen. In die krachtmeting kregen Schaarbeek en Oudergem het gezelschap van Evere en de beide Woluwes, de gemeentes die de

meeste hinder ondervinden van overvliegende vliegtuigen. Die argumenteren dat een vonnis van het Europees Hof (dat prevaleert boven de regionale wetgeving) bepaalt dat ook maar de geringste werken aan een luchthaven het voorwerp moeten zijn van een milieu-effectrapport. Wordt vervolgd...

De VPA's worden straatagenten

Nieuwe opdrachten voor de paarse jassen

Sinds de oprichting van het Preventiehuis in 2002 schuiven de VPA's (doorgaans de "paarse jassen" genoemd, naar de kleur van hun uniformen) de straten van de gemeente af.

In de omgeving van de scholen zorgen ze ervoor dat kinderen en hun ouders veilig de straat kunnen oversteken. In de straten bestaat hun belangrijkste opdracht uit een "ontradende aanwezigheid". Ze helpen ook de wegenreinigingsdiensten een handje door melding te maken van een put in de weg, een overvolle openbare vuilnisbak, een sluijkstort dat de omgeving ontsiert.

2008: de paarse jassen worden "straatagenten"

In september 2008 herdefinieerde de Belgische wet hun statuut en doopte ze hen om tot "straatagenten". Bovenop die "identiteitsverandering" werden ook hun opdrachten uitgebreid. Ze hadden al van de politie de bevoegdheid gekregen om kinderen te helpen bij het oversteken, en nu zullen ze ook nieuwe, zowel praktische als theoretische opleidingen krijgen, zoals conflictbeheersing. Tot hun nieuwe taken behoren preventie van inbraak in woningen en diefstal in auto's, van het verschijnsel van afpersing

en zwendel onder jongeren en van maatschappelijke hinder (hondenpoep, sluijkstorten, wildparkeren enz.).

Voorkomen en praten

Bovendien hebben de Straatagenten voortaan de delicate plicht tot burgerzin aan te sporen: "Mijnheer, hebt u gezien dat u op uw voetgangersoversteekplaats geparkeerd staat?", "Mevrouw, weet u dat u een boete riskeert als u de uitwerpseilen van uw hond niet opraapt?". Niet iedereen hoort zoets graag... toch is dat geen bemoeienis en nog minder een moraliserende uitspraak. Het is niet meer dan even de regels van onze samenleving in herinnering brengen.

We herinneren eraan dat het Preventiehuis sinds de oprichting ervan de voorkeur geeft aan dialoog: praten onder burgers, banden aanhalen. "Toch is een sanctie niet zelden de enige manier om mensen tot de orde te roepen", constateert B. Lefrancq, coördinatrice. Om die reden werkt de Dienst Straatagenten nauw samen met de Politiedienst en de Stewards, die wel mogen verbaliseren.

Info: Bérengère Lefrancq, coördinatrice 02/649.77.44

In het kort

Oproep aan Oudergemse muzikanten

Het feest van de Jeugd wordt ook dit jaar georganiseerd in het Senypark, op 20 en 21/06. Er is wel iets nieuws bij: de organisatie van concerten. Het feest zal namelijk plaatsvinden op dezelfde dag als de muziekfeesten. Speelt u in een groep? Wilt u het podium beklimmen en het publiek begeesteren? Stuur dan een demo naar het Paviljoen en misschien wordt u wel geselecteerd...

**Paviljoen, Krijgskundestraat 3.
Info: 02/733.66.58**

Bericht aan hondenbezitters

De voorbije weken werd u meer dan eens herinnerd aan de verplichting gebruik te maken van de hondentoiletten of een "doggybag" mee te nemen. De gemeenteambtenaren gaan nu over tot de volgende fase: de hele lente lang zal streng worden opgetreden. De boete bedraagt 75 EUR of 250 EUR in geval van herhaling. Laat Bobby dus niet zijn behoefte doen op de stoep.



Het carnaval van Oudergem was een schot in de roos

Een vrolijke en uitgelaten menigte

Succes is het woord dat het best de tweede editie van het carnaval van Oudergem samenvat.

Op alle vlakken was dit een memorabele dag. Een fantastische deelname (vele actoren, verenigingen, ESAC en

wijkhuizen gingen in op de uitnodiging), een buitengewone en enthousiaste menigte, een brede glimlach op de gezichten van mensen van alle leeftijden, animaties naar ieders smaak en zelfs wat zonneschijn: iedereen was er om de "winter te verjagen"!

In het midden van de mensenmassa Jany Crucifix, schepen van Sociale Cohesie, die met plezier toegaf "*dat het lang geleden was dat zoveel mensen in het centrum van Oudergem bijeenkwamen*". En dan nog zo uitgelaten...

In het kort

Herontdek het Oudergemse erfgoed

De dienst Cultuur van de gemeente opent de deuren van de Sint-Annakapel... die uit de XIIde eeuw dateert. Die wordt slechts zeer zelden voor het publiek toegankelijk gemaakt. Wie van mooie stenen houdt, moet dus meteen een gidsbeurt reserveren! **Datums: 01/06 (Pinksteren), 26/07 (feest van Sint-Anna), 20/09 (Erfgoeddagen) en 11/10 van 14 tot 17 uur.** Info op 02/676.49.99. Reservering is verplicht via www.auderghem.be.

De werken volgen elkaar op

Het Brusselse Gewest voert op tal van plaatsen in Oudergem werken uit: verlenging van tramlijn 94 langs de Vorstlaan en de groene wandeling in Delta, installatie van een voetgangersbrug langs de Invalidenlaan, aanleg van een fietsweg langs de Demey- en Van Nieuwenhuyselaan enz. Stuk voor stuk werkzaamheden die de mobiliteit verstören en heel wat hinder voor de plaatselijke bewoners veroorzaken. Oorzaak: een totaal gebrek aan coördinatie en niet-naleving van de planningen. De gemeente betreurt deze situatie...

Zeven leerlingen bekroond in de Dexia Classics De beste academie van België

De academies in ons land vormen een concept dat uniek is in de wereld: ze staan open voor iedereen, zijn democratisch, van hoge kwaliteit en nooit ver uit de buurt. De Dexia Classics-wedstrijd, die al sinds 1965 wordt georganiseerd, heeft ten doel de inspanningen van dat kunstonderwijsnet dat op gemeentelijke niveau wordt gestuurd naar waarde te schatten.

Aan het eind van een finale waarin zowat 50 laureaten met elkaar wedijverden, sleepten 7 leerlingen van de academie een prijs in de wacht: Géraldine Clément, met dwarsfluit en kamermuziek, Florence Guillaume, Juliette Rodrique en Antoine Xhouret met een poëtische montage, Anaëlle Impe met blokfluit, Thomas Clément op contrabas en Thomas Waelbroeck met piano en kamermuziek.

Dankzij de zeer mooie resultaten van haar studenten won de academie de fel begeerde prijs van beste academie van het koninkrijk. *"Die uitzonderlijke resultaten onderstrepen eens te meer de al tot buiten de grenzen van onze gemeente erkende kwaliteit van het kunstonderwijs dat wij in de academie van Oudergem aanbieden, zowel wat betreft de groepsactiviteiten (8 koren, instrumentale ensembles, fanfare...) als de doorgedreven opleiding*

van ons beste elementen", vertelt Myriam Beuken, adjunct-directrice.

De voorbije jaren genoot de academie Franz Constant van een investeringsprogramma met de bedoeling passende middelen ter beschikking van de leerlingen te stellen (klassen met een specifieke akoestiek, auditorium...). Die investeringen werpen nu duidelijk hun vruchten af.

Info: www.academie-auderghem.be

10/05, de academiefeest

Vanaf 12 uur op 10/05: informatiestand voor het schooljaar '09-'10, verkoop van CD's van de academie en kleine groepsconcerten in diverse klassen rondom de binnenplaats. Bar toegankelijk voor bezoekers.

In het Auditorium:

- 11 uur: concert door het zangkoor "Polyphonia"
- 14 uur, 15.30 uur en 17 uur: drie concerten die de verschillende facetten van het artistieke leven van de academie belichten.